

Atelier d'écriture.
Au plaisir d'écrire. ECRIRE UNE HISTOIRE
De Michelle. Atelier du 6 mars 2025.



L'ange et le diable

Comme chaque soir Jehan grimpa l'escalier de bois en sautillant, la chandelle à la main, heureux de son ombre grandissante sur le mur qui le transformait en géant, et pourquoi pas en ogre, non en chevalier comme il les aimait tant.

Après avoir relevé sa chemise de nuit il se glissa dans le lit réchauffé par une brique rouge déposée en secret par sa mère dont il était le préféré.

Ou plutôt la préférée car pour ce sixième et dernier enfant de la famille, elle désirait si fortement une fille, qu'elle transformait son prénom en Jeanne lorsqu'ils étaient seuls.

La longueur de ses cheveux blonds bouclés la ravissait. Il les enfouissait sous un bonnet pour éviter les quolibets des garçons de l'école et le maître, touché par sa solitude acceptait qu'il le garde en classe afin d'éviter les moqueries.

Agé maintenant de neuf ans, il allait dans un mois commencer son futur métier de petit mousse, il était prêt surtout à affronter pirates ou corsaires et pourquoi pas

devenir explorateur car parfois les bateaux ne revenaient jamais au port , les femmes pleuraient mais les enfants rêvaient que leur père soit devenu explorateur jusqu'au jour où la mer ramenait une coquille vide ou un corps .

Un mois plus tard, le martyr commença :

Non pas le mal de mer ni les moqueries des marins ni le dur métier qu'il apprenait, ses doigts d'enfants abimés par l'eau salé, les pieds et le corps trempés et transis tout au long du jour, mais l'angoisse de la nuit.

Chaque soir après les beuveries du capitaine il devait se rendre dans la cabine pour nettoyer mais cet homme se transformait en ogre, ses yeux rougis par l'alcool semblaient sortir de leur orbite, il jetait brutalement Jehan sur la paillasse et la suite était une longue douleur pour Jehan. Dès que celui-ci entendait les ronflements de cet être immonde Jehan se faufilait doucement vers la barquette dans laquelle, en pleurs il dormait.

Les autres hommes lui faisaient peur aussi, mais aucun ne l'approchait plus qu'il ne fallait, seul Yann jeune marin de 17 ans l'observait parfois et lui glissait discrètement un petit plus lorsqu'il était en cuisine.

Une nuit où l'ogre était particulièrement violent, Jehan s'était enfui sur le pont mais vite rattrapé et empoigné, il avait été basculé par-dessus bord, le bruit de la voix maudite et d'une masse tombée dans l'eau lui fit craindre le pire mais la barquette conduite par Yann arrivait vers lui et le récupérait. L'ogre avait appelé à l'aide mais le bateau était resté silencieux et la mer avait fait un choix.

Après quelques heures le jour se leva sur un ilot en vue, le père de Yann le connaissait et en avait parlé à son fils. Ils accostèrent.

Quel changement de vie pour Jehan !

Cet ilot était une sorte de réserve naturelle où les coquilles saint Jacques venaient se reproduire, ils découvrirent le fameux étier décrit par le père de Yann, véritable mine d'or.

Après quelques semaines d'exploration, pêche et confidences car Yann avait subi lui aussi les sévices de son agresseur, ils décidèrent de signaler leur présence. Ils allumèrent un grand feu. Yann deviendrait patron de pêche mais il parlerait de leur vécu afin de protéger tous les jeunes futurs mousses du village.

Jehan avait grandi, coupé ses boucles, sa chemise de nuit était remplacée par un pagne, il se sentait plus fort pour se défendre et ses rêves de chevalier se réaliseraient car il deviendrait un homme d'honneur qui protégerait les innocents.

Michelle